

que leur éclat nous éblouit, et qu'oin voudrait les couvrir d'un voile d'ignominie !

Nous ne comparerons pas Sir George Cartier aux Laval, aux Plessis, aux Demers, aux Casault et à tant d'autres ecclésiastiques éminents, qui ont brillé comme autant de flambeaux lumineux, pour éclairer les âmes et les intelligences de leurs concitoyens; car les œuvres spirituelles et intellectuelles sont autant au-dessus des œuvres qui conduisent surtout aux progrès matériels, que le ciel est au-dessus de la terre. Mais, nous le mettrons en face de nos plus grands hommes, qui ont consacré leur existence à la politique, et nous affirmons qu'il vient en première ligne, et qu'aucun n'a rempli une page aussi brillante, et aussi large de notre histoire. Pour en avoir la preuve la plus convaincante, il suffit de jeter un coup d'œil sur les travaux immenses qu'il a accomplis, depuis près de vingt ans. Pendant cette période, toutes les réformes législatives, toutes les grandes entreprises ont été inspirées, exécutées par lui.

Avant de suivre notre héros dans ses exploits, disons un mot de son entrée dans la vie, et de ses premières années. Sir George est né à St. Antoine, en 1814. Son père qui était marchand, se nommait Jacques Cartier. Son aïeul, qui se nommait aussi Jacques, et qui était un riche marchand de la même paroisse, avait représenté le comté de Surrey, qui contenait les paroisses renfermées aujourd'hui, dans le comté de Verchères. Cette famille descend en ligne directe du frère de l'illustre navigateur qui a découvert le Canada.